

## **La Cátedra del Futuro impulsa el diálogo sobre la convivencia entre animales humanos y no humanos**

*En una charla multidisciplinaria, activistas y expertos abordan la relevancia de una transformación en el paradigma de las relaciones interespecie*

Las actividades de la Cátedra del Futuro continúan de manera permanente, en esta ocasión abrió el debate en torno a un importante tópico dentro de la agenda global a través de la charla titulada "Animales humanos y no humanos: Perspectivas de convivencia a futuro". El evento, llevado a cabo en el Café Concert del Centro Cultural Universitario, reunió a expertos de diferentes campos de acción y ofreció un espacio para la reflexión y el intercambio de ideas sobre el tema.

La charla contó con la participación de Dulce Ramírez, reconocida activista por los derechos de los animales, quien es directora ejecutiva de Igualdad Animal México y fundadora de Sabor Vegano y del Colectivo Animalia; con el académico del Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM, Gino Jafet Quintero Venegas, con la destacada abogada española y académica de la Universidad Rey Juan Carlos, Victoria García del Blanco, y con la doctora Blanca Zuamí Villagrán de la Mora como moderadora. Cada uno de ellos aportó sus conocimientos y experiencias desde tres diferentes ángulos; el legal, el académico y el activista, generando un diálogo enriquecedor y fomentando la conciencia sobre la importancia de una convivencia respetuosa y equitativa entre seres humanos y animales no humanos.

Dulce Ramírez, activista comprometida con la causa de los derechos de los animales, compartió su visión sobre el trato ético y digno hacia todas las especies. Conmovió a la audiencia al relatar diversas situaciones de maltrato animal, y motivó a generar acciones directas para cambiar el paradigma de nuestras aproximaciones a la vida animal. Compartió como, a través de su lucha en colectivo, particularmente con la organización Igualdad Animal, se han logrado diversas causas, tales como prohibir el uso de animales para espectáculos circenses y reemplazar el uso de caballos en calandrias por motores eléctricos. La activista señaló que *“el especismo es la herida en el tejido moral de la sociedad”* e invitó a los asistentes a implicarse en el presente, tomando decisiones informadas y éticas.

Por su parte, el académico Gino Jafet Quintero Venegas, quien es especialista en bioética, zooturismo, desarrollo local y estudios críticos animales, explicó la visión antropocéntrica desde la cual se ha basado la visión social de los animales. Expuso la necesidad de deconstruir la mirada utilitarista con la que históricamente nos hemos aproximado a los animales, de reconocer su importancia intrínseca y sus intereses como las necesidades básicas de todo ser sintiente.

La abogada española Victoria García del Blanco, abrió su intervención con el cuestionamiento *¿Los animales son sujetos u objetos de derecho?*, para enfocar su participación en los avances legales y los desafíos que enfrenta la protección de los derechos de los animales. Destacó la necesidad de implementar marcos legales sólidos que promuevan la igualdad y el bienestar animal, así como la importancia de la educación y la sensibilización en este tema.



La charla "Animales humanos y no humanos: Perspectivas de convivencia a futuro" fue un evento inspirador que generó un espacio para la reflexión y el diálogo interdisciplinario, para abordar todas las aristas de la convivencia interespecie. Tanto participantes como asistentes, expresaron su agradecimiento a la Cátedra del Futuro, por facilitar este tipo de conversaciones que inspiran a que las ideas compartidas impulsen acciones concretas hacia una convivencia justa y respetuosa entre todos los seres vivos.

Boletín informativo 08  
Miércoles 24 de mayo de 2023  
Guadalajara, Jalisco  
Diana Gabriela Pérez Valle  
Centro de Estudios Estratégicos para el Desarrollo